

憲法いかせ！軍拡反対！ 選択的夫婦別姓実現 TheEND 自民党政治

第112回総がかり行動@3・19 国会議員会館前行動

戦争させない・9条壊すな総がかり行動実行委員会と9条改憲NO！全国市民アクションが毎月19日に行なっている「総がかり行動」は、戦争法強行採決から9年半となった3月19日（水）18:30から、第112目の行動を国会議員会館前で開催しました。調布から参加の大本久美さんたちの写真、石川康子さんのメモでその様子をお知らせします。（編集部）

思いがけない雪の朝でしたが、午後には晴れ間も出て…
つつがなく集会を负えました。
参加は600人、調布からは9人。いつものメンバーでした



主催者挨拶：秋山正臣共同代表（全労連議長） 3月13日衆議院憲法審査会が開かれた。緊急事態における国会機能の維持に関して、これまでの議論の論点整理に基づいて自由討議が行われる。改めて言うが私たちは憲法改正を望んでいない。国民のいのち、くらしが守られているかをこそ議論すべき。介護は崩壊、医療も崩壊寸前というなかで軍事費は8兆円を超える。財務省の文書に持続的な経済成長のためにはより多くの付加価値を生み出す分野に限られた資金を配分することだと書かれているが、軍事費は付加価値を生み出すのか。国民の生活の改善のために予算を組み替えることを改めて政府に求めたい。国際的にはトランプ大統領が大問題になっている。驚いたのは議会での施政方針演説で共和党議員が1分ごとに立ち上がって拍手したこと。ウクライナ停戦を図っているが、部分的にしか成功していない。ヨーロッパではフランスの核の傘の拡大など、軍事力の拡大が進んでいる。停戦と核兵器廃絶に向けて、一人の市民、一人の労働者として声を上げ続けたい。

<政党から>



新垣邦男さん（社民・衆） 石破総理二転三転何をやっているのか分からない。新人議員に10万円配ったり恥ずかしいし許せない。沖縄では南西諸島へのミサイル配備など、もうやってられないということで島から出なきゃならない。沖縄では人権が無視されている。米兵の犯罪の隠蔽が半年で5件もあった。政府は軍拡への道をひた走っている。今声を上げなければ大変なことになる。

山添拓さん（共産・参） 石破さんの10万円商品券配布が政治活動でないなんてあり得ない。岸田・安倍元首相たちもしていたという。慣例だったのではないか。そうだとすれば官房機密費が使われた可能性も十分あるのでは。高額医療費負担限度額引き上げの見送りは国民の声が追い詰めた結果。政治を動かすのは国民の声だ。自己負担額の引き下げを求めていこう。もう一つの問題は肥大化する軍事費。医療や福祉や教育の予算がどんどん削られていくのはこのためだ。来週24日には自衛隊に総合作戦司令部を新たに設置すると言っている。アメリカと一体になっていよいよ戦争体制を整えていこうとしている。そのアメリカはトランプ政権のもとで国連憲章も国際法も無視して力を優先する有様だ。そんなアメリカにどこまでもついて行ったら、日本の国際的立ち位置も危うくなる。声を上げよう。

立憲民主党からメッセージ 衆議院での議員構成の変化により、予算審議において省庁別審査を行い、予算修正も行った。今国会では選択的夫婦別姓の実現を目指す。野党第一党として頑張る。

韓国からメッセージ ユン大統領の弾劾が成立するよう頑張る。東アジアの平和のために連帯して頑張ろう。

<市民から>



野平晋作さん（ピースボート共同代表） 昨日イスラエルはガザ空爆を行い、少なくとも400名の死者を出した。トランプ大統領は事前に承認していたと報道されている。力こそ正義、これがトランプ政権の本質。ICCに制裁を加えるなど、法の支配を破壊、これを常識の革命と称している。この流れに同調しないこと。人類は長い闘いの歴史の中で人権というものを獲得した。そしてこれを未来に伝える責任がわたしたちにはある。日本国憲法97条に「基本的人権は人類の多年のわたる自由獲得の努力の成果であり過去幾多の試練に堪えてきた・・・」とある。私達は今世界の人達と共にこの正義を守る闘いに立ち上がらなければならない。トランプ支持者の間では環境やマイノリティの人権を重視する人のことを「目覚めた人」と揶揄する風潮がある。日本にも「意識の高い人」という言葉はあるが、この分断に向き合わなければならない。ギリシャの民主制は奴隷の犠牲の上に成り立っていたが、私たちの民主主義も誰かを犠牲にしているのではないかを考えなければならない。

佐藤学さん（学問と表現の自由を守る会） つい先ほどまで学術会議問題の院内集会をやっていた。この問題の発端は2020年10月学術会議会員の任命拒否だった。すぐその後自民党の新提案が出たが、これは学術会議をつぶし、日本の日本の学術研究を軍事研究に総動員しようとするものだった。1948年平和と真理の探究のための学術研究を目指して創立された学術会議の75年の歴史を断ち切ろうとするものだ。7日に閣議決定された学術会議法案では会議の運営の評価と監査を行う委員や監事を総理大臣が会員以外から任命するとしている。総理大臣の立ち入り検査権もある。これまで学術会議の議論は全て公開されてきたが守秘義務が課されたのは軍事研究のためであることは明らか。罰則規定もある。前代未聞の悪法だ。政府に物申す学術会議は必要。ご協力。

丸山さん（女性による女性のための相談会） 初めての相談会は2020年末大久公園で行った。公園に入れずためらっている人がいるので声をかけると、男の人がたくさん居て怖いとのこと。女性が来られる環境を作らなければだめだということが分った。初めは労働相談が多かったが、家庭内の問題が増え、若いころの性被害の相談もあった。相談の場としてカフェ

を開いている。そのための資金が必要なのでご協力を。新しい試みとしてお菓子のマルシェを計画している。明日が相談日です。応援してください。

行動提起：高田さん（憲法9条を壊すな！実行委員会） アメリカ第一のトランプ政権によって世界がめっちゃめっちゃになっている。パレスチナではまた400人超の人が殺され、アメリカとロシアが勝手にウクライナのこれからを決めようとしている。とんでもないことだ。こんな時こそ平和の実現のために頑張ろう。

3月27日（木）18：00～ 街宣 新宿駅東南口

28日（金）18：00～ ウイメンズアクション 有楽町イトシア前

4月19日（土）14：00～ 総がかり行動 議員会館前